

# Festejan al poeta en Valparaíso

C17

343615

Hoy se realizarán los actos conmemorativos por el 99º cumpleaños del Premio Nobel.

En La Sebastiana se realizarán hoy los festejos que conmemoran el cumpleaños 99 de Pablo Neruda.

El acto comenzará a mediodía con el discurso de Agustín Squella, asesor presidencial de Cultura.

Actuarán Los Viejos Clucks, cuequeros porteños, y un grupo de anticuarios de Valparaíso llevará como presente la vieja campana de un barco hundido, mientras que el sindicato de pescadores ofrecerá una "merluza de colección".

En la ocasión, se entregará la Medalla de Honor Pablo Neruda 2003 al matrimonio del médico y ex di-rector del Hospital Salvador del puerto, Francisco Velasco, y su esposa María Martínez, muralista y vitralista de la U. de Chile. Esta medalla distingue a personas destacadas por su aporte a la cultura.

El matrimonio Velasco-Martínez conoció al poeta en 1952, cuando

éste regresó de su exilio. La amistad se prolongó hasta la muerte de Neruda (1973). De amigos pasaron a ser vecinos cuando en 1959 adquirieron La Sebastiana.

"Nosotros vivíamos en el primer y segundo piso y Pablo en el tercero, cuarto y la torre. La casa la compramos en obra gruesa. Él terminó primero su parte. Viví allí entre 1961 y 1991. Pasamos veladas inolvidables. Los que iban más a menudo eran Homero Arce (su secretario y poeta), thiago de Melo, Teresa Melnick, Acario Cotapos y el más amigo, Rubén Azócar, quien, según Neruda, era el hombre que mejor dominaba el español", recuerda el doctor Velasco. Y respecto a su amistad, señala: "Supongo que, aparte de que teníamos ideas muy afines sobre el arte, la estética y la manera de sentir la vida, algo que facilitó la espontaneidad amistosa fue que soy una

persona de pocas palabras. Me gusta escuchar a las personas interesantes, y a él le gustaba hablar de todo".

—Iras varios allanamientos durante el gobierno militar, ¿cómo ha sido la restauración de la casa?

"Se ha llevado muy bien. Está impecable y han mejorado los jardines. Consiguieron además entrar por ferrocarril, antes se ingresaba por el callejón Colliau".

En cuanto a la medalla, el Dr. Velasco aclara: "Marie fue quien se encargó de cuidar la casa y mantenerla, porque Matilde Urrutia quería dejarla en ruinas, como una muestra de lo bárbaro militar. A nosotros nos pareció absurdo, así es que la cuidamos hasta que la Fundación Neruda recibió un aporte de España y procedió a restaurarla".

Velasco es autor de varios libros sobre el vate. Pronto aparecerá "Ideario de Neruda" e incursiona en "Neruda es y no es", donde recoge opiniones en pro y en contra del poeta, incluidas las propias.

3953

## Festejan al poeta en Valparaíso [artículo]

Libros y documentos

### FECHA DE PUBLICACIÓN

2003

### FORMATO

Artículo

### DATOS DE PUBLICACIÓN

Festejan al poeta en Valparaíso [artículo]

### FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

### INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile